



寺林 俊幸 議員
(政清会)



本年開催されたりオデジャ
ネイロオリンピックにて活
躍された福島千里、山本幸平、桑
井亜乃選手の競技に挑む姿に感動
と勇気を、スポーツをする子供達
は夢と希望をいただいた。

幕別町にはこれまでも高木菜
那、高木美帆選手が活躍されてい
るが、幕別町から多くのオリンピ
ック選手が輩出されたことは誇り
であり、今後においてもアスリー
トが育つ環境を整えていくことが
必要である。

新中学校学習指導要領では部活
動の意義や留意点についてスポー
ツの重要性が規定されている。

学校における体育環境整備、お
よびこれからのスポーツ振興につ
いて伺う。

(1)幕別町の小中学校の体力測定値
の現状および全国、全道との比較
と向上対策について。

(2)部活動における指導体制と指導
者の育成および課題について。

(3)アスリートの活用と外部指導者
の活用について。

問 幕別町のスポーツ振興の在り方とアスリート
の活用および人材育成をどう考えるか
答 オリンピックを目指すような子供たちが出る
ことを願い、教育政策、体育振興に取り組む



『未来のオリンピック選手を育てる事業』
現役五輪選手5人が勢ぞろいし町民と交
流を深めた(スマイルパーク)

教育長(1)小学5年生、中学2年
生を対象に実施している「体力テ
スト」は、昨年度の結果では、小
学5年生は、男女とも体力合計点
で全国・全道平均をやや下回り、
中学2年生でも、男女とも全道平
均を上回ってはいるものの、全国
平均では下回る結果となってい
る。柔軟性や脚力、持久力を伴う
種目において、全国平均に比べ低
い結果であるが、合わせて実施し
た運動習慣等に関する質問紙調査
では、運動に取り組む積極的な姿

勢が見受けられた。

なお、本町では全国調査の対象
以外の学年でも、全ての児童生徒
が体力テストを実施しており、子
供たちが個々の課題を見つけ、体
力・運動能力の向上と運動の習慣
化を図っている。

また、児童生徒が自ら体力づく
りを行えるよう、反復横跳び用の
ラインテープを体育館の床に張る
など、体力向上に対する環境の整
備を行っている。

(2)部活動の指導体制については、
基本的には、その競技等の経験が
ある教職員が指導を行っている
が、指導経験のない部活動の顧問
になる場合もあり、種目に対する
理解や専門的な技術指導力が十分
でなく、事故等につながるなどの
課題もある。

また、教職員の多忙化や過度な
練習等により、生徒の学習面に影
響をもたらしているという課題が
指摘されている。

今後の部活動の指導体制や指導
者の育成を含め、地域の人材活用

や競技等に精通した外部指導者の
活用等も検討する必要があると考
えており、生徒や保護者等の理解
を得ながら検討していきたい。
(3)「未来のオリンピック選手を育
てる事業」として、本町出身の現
役オリンピックアスリート5人を
迎え、子供たちへの指導や交流お
よび町民を対象としたトークショ
ー等を開催すべく、日程を調整中
であり(10月1日開催済)、今後も、
機会あるごとに子供たちと触れ合
う事業を実施していきたい。

外部指導者の活用については、
現在も小学校体育科の授業に対し
て、体育授業支援員を配置、中学
校体育科の授業に対して、外部指
導者を活用している。今後につ
きましても、町内のNPO法人幕別
札内スポーツクラブとの連携な
ど、地域の協力や社会教育関係団
体、生涯学習リーダーバンクの活
用等を検討していきたい。

再質問 オリンピック選手などの
今後の協力体制と、その取組を今
後のスポーツ振興にどのようにつ
なげていくのか。

答 オリンピック選手5人が育った
町として、国内、世界にも誇れる
ようなスポーツ振興をまちづくり
の一環として進めていきたい。